

# EL CORREO

Año XXIV

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 3 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 18 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Domingo 18 de Octubre de 1903

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 8.547

## ENFERMEDAD NACIONAL

Nos referimos, al estampar este concepto, a la propensión que empuja a los españoles a la indisciplina y a la discordia.

Es un vicio que perdura a través de todos los siglos, y que principalmente ingertaron en nuestra sangre los moros y los árabes.

Las guerras civiles, que en todas partes se extinguieron hace siglos, en España son una constante amenaza.

No por asuntos grandes y nobles, sino por motivos fútiles, hay comarcas del país teatro de verdaderas batallas campales, en cuanto se encuentran en cualquiera romería los mozos de los pueblos contiguos al lugar de la fiesta.

La sangre belicosa y pendenciera del pueblo español, ha afectado siempre en mayor ó menor grado a la vida de los partidos; ocurriendo que aun en los días de mayor prestigio de los Sres. Cánovas y Sagasta, tenían que luchar con los grupos disidentes, que a lo mejor brotaban con cualquier pretexto.

Ahora este mal ha tomado proporciones gigantescas, y pocos son los que quieren someterse al régimen de la autoridad y de la disciplina.

Cada cual sale con su receta, estimando a la del vecino como nociva y repulsiva.

Son tantos los matices en los partidos, como personas de algún relieve que en ellos figuran, resultando de esta diferenciación y de tanta competencia, el estado de debilidad y de anarquía porque atraviesan los partidos llamados de gobierno.

Ante este estado, bien poco consolador, batian palmas los republicanos, dándose aires de ser inmunes y de conservar la mayor robustez, ante la peste de la discordia; pero los hechos han venido bien pronto a sacarlos de su error, haciéndoles ver que son descendientes legítimos y directos de aquellos de sus correligionarios que tanto contribuyeron al desprestigio de la revolución de Septiembre, a la abdicación del caballero D. Amadeo y a la restauración de la actual Monarquía.

Posible es que en las noticias que por separado publicamos relativas a describir el estado interior del partido republicano, haya algún exceso de pesimismo.

Ahora los mismos periódicos que hicieron aquella campaña tan violenta contra los Sres. Silvela y Maura y tan benévola para los republicanos, al extremo de contribuir mucho, con aquella actitud, al triunfo de la candidatura de Abril, ahora estos periódicos, triunfante la conjura para la exaltación del Sr. Villaverde, son los más diligentes en señalar con gran relieve los tropiezos que tienen y los disgustos que padecen los republicanos.

Pero aunque se rebaje algo del deliberado pesimismo de los periódicos que ahora ayudan al Gobierno, todavía quedan en pie hechos y sucesos que indican que los republicanos están profundamente divididos.

Episodios recientemente ocurridos en Valencia y en Barcelona lo demuestran, y aquí en Madrid el reparto de concejalías está dando lugar a desavenencias y recriminaciones que ni siquiera oculta *El País*, como puede advertirse leyendo el suelto que en otro sitio publicamos. *El País* dice, en resumen, a los federales, que, si no se someten a los acuerdos ya tomados é insisten en mantener cinco candidatos en vez de los tres que se les ha reservado, se prescindirá de ellos, y así se entablará la lucha.

Es indudable, por tanto, que los republicanos pasan por una crisis grave, y que no pueden sustraerse a la ley histórica de la discordia, en ellos más mortífera y deletérea, por-

que propenden, por su índole, a ser más inquietos, más violentos y más indisciplinados que los otros partidos.

## MR. CHAMBERLAIN Y LA LEY DE HERENCIA

Sr. D. José Ferreras.

Muy señor mío: En la carta que publica ayer en *El Correo* el señor duque de Almodóvar del Río, se habla, con el encarecimiento que merece, de la audacia perseverante y energía en la acción de Mr. Chamberlain, que son, en efecto, cualidades características de éste célebre político inglés; y esto me ha recordado las de otro Mr. Chamberlain que vivió há más de seis siglos, y del cual dice el historiador David Hume en su *Historia de Inglaterra* lo que literalmente copio:

«Tomás Chamberlain, caballero de cierta distinción, se pretexto de celebrar un torneo, ejercicio practicado únicamente por gente noble, reunió a varios de sus allegados y compañeros en Boston, en Lincolnshire; pero, en realidad, con el propósito de saquear la ciudad y, sobre todo, robar las casas de sus mercaderes. Para facilitar su intento, puso secretamente fuego a la ciudad, y mientras sus habitantes se ocupaban en apagar las llamas, los conspiradores entraron en las tiendas y se llevaron lo que de valor en ellas había.

Fuó preso Chamberlain y ahorcado; pero mostró tal entereza para salvar a sus cómplices, que ni por ofrecimientos ni promesas se consiguió que revelara el nombre de ninguno de ellos.

Otros muchos casos de robos y violencias hubo entonces (1286) en todas partes de Inglaterra; pero las singulares circunstancias de esta conspiración son causa de que de ella hablen siempre todos los historiadores.» (*History of England*, tomo II, pág. 244)

Ahora que tanto se habla sobre las leyes de la herencia, fuera bueno saber si el José Chamberlain de hoy, que tal intervención ha tenido y tiene en la vida de Inglaterra, y señaladamente en la guerra del Transvaal, descendiéndo no de aquel otro Tomás Chamberlain del siglo XIII, cuyas condiciones de audacia, energía de carácter é intensidad en la acción, no pueden ser puestas en duda; pues si, en efecto, fuera su descendiente, cabría sostener que éste era un caso típico del salto atrás.

Un lector de EL CORREO.

## LOS REYES DE ITALIA

### La reina Elena

París 17.—A medio día ha salido del palacio de Orsay la reina Elena, en landó cerrado, acompañada del almirante Mallarmé y los duques de Ascoli, para ir a almorzar en el Eliseo con Mme. Loubet.

Se sentaron a la mesa MM. Delcassé, Chambré, Tornelli, Ascoli, Bonnat y Mollard, y Mmes. Delcassé, Combarieu, Barrero y Chaumié.

A las dos, la reina Elena y Mme. Loubet fueron a visitar el Louvre, acompañadas por MM. Chaumié, Roujon, Kaempfen y Bonnat. La reina Elena ha sido aclamada en todo el trayecto.

Los italianos, mezclados con la muchedumbre, daban vivas a los franceses. Terminada la visita al Louvre, Mme. Loubet volvió al Eliseo sin escolta.

### La cacería de Rambouillet

París 17.—Aunque llovió a ratos, la cacería verificada en el bosque de Rambouillet ha sido muy afortunada.

El rey, que obró 130 piezas, felicitó a los organizadores por el buen resultado. Al regresar a Rambouillet, el rey fué muy aclamado por la multitud.

El rey Víctor Manuel y M. Loubet llegaron a París a las seis menos cuarto. En el ministerio de Relaciones exteriores les esperaban la reina Elena y Mme. Loubet, que habían regresado ya de su visita al Museo del Louvre.

Los reyes se quedaron en el ministerio, y el presidente y su esposa se marcharon al Eliseo.

### Comida íntima

París 18.—Los soberanos de Italia asistieron anoche a una comida íntima en el Eliseo.

Signen las fiestas con mucha animación. Anoche, los edificios iluminados, la retreta y los bailes populares atrajeron mucho público.

### Oyendo misa

París 18.—Los reyes de Italia han sido misa en la capilla italiana de la calle de los Terma.

### Gran manifestación

Roma 18.—Para corresponder al entusiasmo de los franceses ante los reyes de Italia, se ha organizado en esta capital una manifestación franco italiana.

Cincuenta mil manifestantes, en varios grupos, llevando banderas de ambas naciones y bandas de música que tocaban *La Marsellesa* y el himno italiano, han recorrido la población entre las aclamaciones frenéticas de la muchedumbre.

Anoche los manifestantes fueron a saludar a la embajada francesa. El entusiasmo era verdaderamente indescriptible.

## REVISTA ANUAL

### de reservistas y reclutas

Por una real orden del ministerio de la Guerra, que publica la *Gaceta* de hoy, se prorroga hasta fin de Diciembre el plazo para la revista anual militar que deben pasar todos cuantos estén sujetos al servicio militar, ya sean reservistas, mozos en caja, reclutas, etc.

La misma disposición autoriza a pasar la revista en cualquier zona militar ó cuerpo de la población en donde residan los interesados, aun cuando no pertenezcan a aquella unidad.

Las facilidades que por esta real orden se conceden, tienen por objeto conocer debidamente la situación y residencia de los individuos sujetos al servicio militar, pues la incertidumbre de éstos, en cuanto a las obligaciones que este servicio les impone, da lugar a que haya actualmente gran nú-

mero de españoles sin el documento que acredite su verdadera situación militar, sino otra anterior ya extinguida, y quizá hasta sin documento alguno, debido en la mayor parte de los casos a haber cambiado de residencia sin la autorización necesaria, é ignorarse, por tanto, su paradero.

Los que se encuentren en el extranjero pasarán la revista ante el cónsul español, personalmente ó por medio de comunicación, indicándole su residencia.

## LOS CAMINOS VECINALES

El próximo martes se inaugurarán en toda España las obras de caminos vecinales. Al efecto, el Sr. Gasset irá a Ciudad Real.

En su representación, inaugurarán las obras en Oeneca, el conde de San Luis; en Valladolid, el Sr. Burell; en Palencia, don Abilio Calderón; el Oadiz, el Sr. Viesca, y en Jaén, el Sr. Prado Palacio.

En las demás provincias presidirán la inauguración el gobernador civil y el presidente de la Diputación.

### En Madrid

Las obras de caminos vecinales de la provincia de Madrid, serán inauguradas por el gobernador civil, Sr. Lacorteva, a quien el señor Gasset ha rogado que lleve su representación.

### En Ciudad Real

Ciudad Real 17.—Reina gran entusiasmo con motivo de la próxima llegada del Sr. Gasset, para inaugurar el camino vecinal de Almagro a Pozuelo y Calatrava.

El ministro de Obras públicas llegará a esta población el día 20, probablemente, y saldrá al siguiente día para Almagro, donde presidirá dicha inauguración.

El Ayuntamiento se ha encargado de mandar construir arcos, con los que se adornarán las calles por que pase el ministro, y en el Casino se verificará un concierto musical y un banquete en obsequio también del señor Gasset.

Los empleados en las oficinas de Obras públicas trabajan asimismo en los preparativos para el recibimiento.

De Almagro han telegrafiado manifestando que aquel Ayuntamiento prepara idéntica acogida.

## El Rey en Zaragoza

### La función de gala

Zaragoza 17.—Se ha verificado la función de gala en el teatro Principal.

El Rey entró en su palco a las nueve de la noche, cuando comenzaba la representación de *Lo positivo*. El Monarca se retrasó algo porque el gentío que se agolpaba en todo el Coso dificultaba la marcha de la comitiva. La multitud aclamaba al Monarca rodeando el carruaje.

D. Alfonso, vistiendo uniforme de gala, apareció en el palco central, decorado con ricas colgaduras rojas y valiosos tapices.

El teatro estaba brillantísimo. Ocupaban las localidades bellísimas damas ataviadas con lujo y elegancia, que prestaban realce a sus encantos deslumbradores.

Por todas partes se veían vistosos uniformes.

Al entrar S. M., el público en masa se puso en pie, y damas, caballeros y espectadores de las galerías unieronse en un viva a don Alonso XIII.

Las señoras agitaban sus pañuelos. La representación quedó interrumpida durante algunos minutos. Al final del acto se reprodujo la manifestación.

En los actos restantes el Rey aplaudió mucho a los artistas, rompiéndose el ceremonial y la etiqueta.

Al terminar la representación, buena parte de la concurrencia acompañó al Monarca hasta el carruaje, y el pueblo, apiñado en el Coso, aclamó nuevamente al soberano.

Por la tarde, y en el mismo teatro Principal, se había verificado la fiesta de la Jota.

### Telegrama de la Reina Cristina.

Antes de la función régia se celebró en el Ayuntamiento un banquete, asistiendo el general Martitegui y las autoridades provinciales y locales.

El alcalde leyó el siguiente telegrama que acababa de recibir de la Reina Cristina:

«Con el corazón lleno de la más viva emoción contesto a su atento y amable telegrama para decirle lo mucho que le agradezco, y al pueblo de Zaragoza, el espiñado y entusiasta recibimiento hecho al Rey, sintiendo de corazón no estar ahí para presentarlo.

Con toda mi alma pido a la venerada Virgen del Pilar siga dispensando su protección al Rey y a la noble Zaragoza.»

La lectura de este despacho produjo viva emoción y estruendosas aclamaciones a la Reina.

El general Martitegui brindó por el Monarca.

### Incendio

A última hora de la noche se ha quemado la corona real colocada en el remate del basamento destinado al monumento de los Mártires de la Plaza de la Constitución.

Se produjo el incendio por haberse fundido un cable.

### Detalles interesantes

Zaragoza 17.—Durante la visita del Rey al Mercado, que fué completamente inesperada, las mujeres arrojaban al paso de D. Alfonso flores y las palomas que toman destinadas a la venta.

Una de las vendedoras exclamó: «¡Ohicas, redióis; si es muy majo, un real mozo!

Otra, abandonando su puesto de frutas, cogió un cesto de melocotones, y plantada frente al Rey, le dijo: «¡Comedlos, que ni en el Real Palacio los habrá mejores!

Durante la recepción, en la que predominó la nota democrática, una batuta entregó al Rey un ramo de flores, diciéndole: «¡Para la virtuosa madre de V. M. Otra leyó frente al dosel versos entonados en que se cantaban las glorias de Aragón. Por el Sr. Moret fué presentado al Rey un

labrador llamado Magallón, de treinta y cuatro años, que pesa doscientos doce kilos.

### Programa para hoy

Los festejos y actos anunciados para hoy, son los siguientes:

- Misa de campaña.
- Visita a la catedral.
- Visita a los cuarteles.
- Visita al Hospicio provincial.
- Inauguración del concurso industrial.
- Rosario procesional.
- Banquete en la residencia real.
- Fuegos artificiales.

## BALANCE DEL BANCO

Comparado con el anterior, contiene el balance de situación del Banco de España, correspondiente a la semana última, las siguientes variaciones:

En las reservas metálicas figura el oro con baja de 1.266.177 pesetas, procediendo 1.216.500 del oro del Tesoro y el resto de particulares. El oro del Banco figura por la misma suma que en semanas anteriores de 361'94 millones. Las garantías en plata figuran también con baja de 2.251.933 pesetas.

La cuenta de corresponsales y Agencias del Banco en el extranjero ha tenido aumento importante: 6.269.823 pesetas oro.

En la cartera comercial los descuentos han aumentado 391.242 pesetas, y las cuentas de crédito personal 3'88 millones, ascendiendo su importe total a 180'99 millones; los préstamos y créditos con garantía han disminuído pesetas 1.637.247.

Los demás valores en cartera han disminuído 731.716 pesetas.

La circulación de billetes ha aumentado también en esta semana 3'37 millones, ascendiendo la emisión a 1.642'98 millones.

Las cuentas corrientes en plata figuran con baja de 4'39 millones; las constituidas en oro han disminuído también 45.472 pesetas.

Los depósitos en efectivo han disminuído 1.210.000 pesetas, y los dividendos, intereses y demás obligaciones a pagar en el día, han aumentado 1.192.000 pesetas.

La cuenta corriente de efectivo del Tesoro, que en la anterior semana importaba 99'94 millones, se ha elevado en esta a 99'54 millones.

En total, asciende el efectivo de que dispone el Tesoro entre las diferentes partidas del pasivo del Banco a pesetas 149.772.576 en plata y 5.932.324 pesetas en oro.

Las cuentas diversas que en el balance anterior figuraban por 5'74 millones, ascienden en el de esta semana a 10'09 millones.

Las ganancias realizadas por el Banco en la semana suman 327.878 pesetas.

## RUSIA Y EL JAPÓN

### Aprestos militares

Continúan los aprestos militares de los rusos y de los japoneses, como si fuese a estallar en breve la guerra.

Un corresponsal de *The Daily Mail* en Hakodate dice que se hallan concentrados desde el día 10 5.000 soldados japoneses, dispuestos a embarcarse en caso de que se rompan las hostilidades con Rusia.

Se están instalando torpedos en los principales puertos del Japón.

### Intervención de los Estados Unidos.

Nueva York 17.—Según *The World*, el departamento de Marina ha destinado 49 barcos de guerra para los mares de Asia, en caso de conflicto entre Rusia y el Japón.

## NOTICIAS DE SOCIEDAD

Han regresado: de San Sebastián, el embajador de Austria, señor conde de Dubsky y la condesa viuda de Montarco; de Oviedo, los condes de Peñalver; de Vigo, la marquesa de Elduayen; de su casa de Indo, el ex-subsecretario de la Gobernación, Sr. Quiroga Ballesteros, y de Santillana, el marqués de Benemejé.

También han regresado la marquesa viuda de Somosancho, el exministro Sr. Suárez Inclán y su familia y los condes de Agüera y de Sepúlveda.

El general Agustín ha pedido la mano de la bella señorita doña Juana Lacasa, hija del ingeniero jefe de Minas D. Manuel Lacasa, para su sobrino el ingeniero D. Juan Moreno Agustín, hijo del catedrático don Santiago Moreno Rey.

La boda se celebrará en Enero próximo.

## EL PARTIDO REPUBLICANO

### Disgustos.—Últimas noticias

Esta noche, a las nueve, se reunirán en el Casino republicano de la Latina, Oava Baja, 40, principal, la junta de este distrito y representantes de los de la Inclusa, Hospital y Universidad, con el fin de tratar asuntos de interés para el partido.

También estarán representados la Federación revolucionaria.

Los distritos, disgustados con la Junta municipal, diéese proclamarán los siguientes candidatos:

Hospital.—Sr. Casanueva, abogado y propietario; Sr. Mostaza, abogado.

Latina.—Sres. Lerroux, diputado; Cantero, director de *El Censo*, y Abaus, obrero.

Inclusa.—Sres. Molina, industrial; Aguilera y Arjona, periodista, y Bezos, industrial.

Universidad.—Sres. Yesares, ingeniero industrial, y González, federal.

Palacio.—Sres. Barriovero, director de *Germinal*, y Sawa, director de *Don Quijote*.

Los elementos obreros del partido republicano se proponen también presentar candidatos propios.

Oreen algunos que la actual Unión republicana se dividirá en dos partidos: el revolucionario obrero, bajo la jefatura del señor Lerroux, y el gubernamental del Sr. Sañerón.

*El Censor*, convertido en diario, será el órgano en la prensa de la disidencia republicana.

### Nueva reunión de la Junta

Esta tarde, a las tres, se reunirá en la calle de la Encarnación, 7 (Casino de la Inclusa), la Junta municipal.

El vocal Sr. Cantero, secundado por varias representaciones, se propone presentar un voto de censura y apelará ante la comisión provincial de los acuerdos tomados en la reunión del viernes.

### Los ortodoxos

El jueves se celebrará una reunión, tal vez en el Frontón Central, para notificar públicamente a los republicanos la proclamación de los candidatos por los respectivos distritos, y las causas que han motivado la disidencia que se ha producido en el campo republicano.

### Renuncias

Publica *El Imparcial* la noticia de que los Sres. Azcárate, Piernas y Hurtado. Ureña, Calderón (D. Alfredo) y el marqués de Palomares, renunciarán el puesto de candidatos republicanos que se les ofreció.

### Los federales

Mañana lunes, a las nueve de la noche, se reunirá públicamente en el centro de la calle del Horno de la Mata, número 7, la asamblea municipal del partido republicano federal.

En esta reunión se acordará la respuesta que deba darse a la comunicación de la junta local de Unión republicana, en que se da cuenta de haber quedado reducidos a tres los cinco candidatos propuestos por los federales para las próximas elecciones.

### Federales y unitarios

Sobre la reunión de esta tarde, adelanta *El País* estas expresivas noticias:

«En la reunión de esta tarde—dice—se completará la candidatura, pues los federales no aceptan la reducción a tres puestos en la candidatura, ni que la Asamblea les designe los distritos en que han de luchar. Si los federales del distrito de la Inclusa mantienen la candidatura de D. Jerónimo Pama y aceptan la inteligencia electoral con la Unión Republicana, la Junta municipal conservará ese puesto para el exdiputado por Montilla.

De no aceptar el Sr. Palma la alianza electoral, se nombrará candidato, probablemente, al autor de *Juan José*, Joaquín Dicenta.

Por el puesto que se dejó vacante en el distrito de Palacio, se proclamará al señor Prieto y Villarreal; se designará candidato por el Centro, y se nombrará a un obrero por la Latina.

Esto será lo que haga esta tarde la Junta municipal.»

## COLECCIONES NOTABLES

La costumbre, ó más bien la manía de coleccionar objetos, se ha extendido de tal modo de varios años a esta parte, que rara es la persona pudiente que no enseña hoy a sus amigos una colección más ó menos numerosa.

La de tarjetas postales es hoy un verdadero frenesí, sobre todo, entre las muchachas, que siguen con afán esa tarea, sin contar con que esa colección es interminable y necesitaría muchos años de vida y mucho dinero para reunir un ejemplar de cada tarjeta.

Las colecciones de cualquier objeto antiguo tienen la ventaja de que pueden llegar a un término racional; no así en las tarjetas postales, donde la fantasía lanza a diario miles de ejemplares nuevos. En este sentido, es decir, en la manía de coleccionar tarjetas postales, lo único lógico es reunir las vistas de todas las poblaciones y sitios que se hayan visitado, ó autógrafos notables.

En Inglaterra, sobre todo, la manía de coleccionar se ha extendido hasta lo infinito.

Empezando por las angustias personas que ocupan el trono de aquella nación, raro es el individuo de la aristocracia que no se sienta contagiado de la afición coleccionista.

La reina Alejandra posee la colección más numerosa que existe de fotografías, muchas de ellas tomadas por la misma egregia dama.

El rey Eduardo, su esposa, ha coleccionado bastones—parte de los cuales ha heredado de su inolvidable madre la reina Victoria—y los marillos y palas de que se ha servido S. M. al poner la primera piedra de algún edificio, ceremonia que el soberano, aun antes de ocupar el trono, ha efectuado infinidad de veces, en nombre de la reina Victoria.

También el Emperador de Alemania posee una valiosa colección de bastones, a pesar de que la vida activa de S. M. no le permite entretenerse en las faenas del coleccionador; pero sus bastones son resultado de herencias de sus antepasados, y entre las piezas más notables figura el bastón de mando que siempre llevaba Federico el Grande en el campo de batalla.

El monarca quiso morir en un sillón, y cuando vió cercana su última hora pidió aquel preciado bastón que tantas victorias le recordaba y que sostuvo en su mano hasta que lanzó el postrer suspiro.

La colección de sellos que posee el príncipe de Gales está considerada como una de las mejores del mundo, pudiendo tan sólo

comparárela con la del barón Rothschild. S. A. ha tenido también la paciencia de re-ortar cuanto los periódicos de Europa han dicho acerca de su regia persona y pegar todo aquello en hermosos álbums.

La princesa de Gales ha reunido una preciosa colección de látigos, siendo de éstos el mejor, uno que le fué regalado con motivo de su boda, y que es de marfil con margaritas en oro y pedrería.

La reina Margarita de Italia es dueña de la mejor colección de encajes, con la cual únicamente podría competir, si bien declarándose vencida, la que ha dejado la difunta reina Victoria.

La afición de coleccionar látigos es frecuente en la aristocracia inglesa, y prueba de ello son los ejemplares magníficos que poseen el conde de Londale, cuya colección ocupa un gran salón de su palacio; el duque de Beaufort, que enseña orgullosos los látigos alcanzados como premios por su cuadrilla en las carreras de caballos, y el honorable Michael Sandy, quien posee un látigo ofrecido como premio en un concurso hípico, hace doscientos cuarenta y tres años, por el rey Carlos II de Inglaterra.

El duque de Edimburgo, hermano del actual monarca y fallecido hace pocos años, poseía dos colecciones, de las que se mostraba muy orgulloso: una era de violines, y la otra de ejemplares diminutos, hechos en plata, de todos los buques que tuvo la marina real inglesa durante el pasado siglo.

Lord Beauchamp es dueño de una riquísima colección (asegurase que es la mejor que existe) de tabaqueros; lord Chylesmore, de retratos grabados; lord Kimberley y sir Henry Tichborne, de escopetas y armas de todas clases; lord Amhorst, de antigüedades egipcias; el duque de Bedford, de animales vivos raros, que se custodian en la posesión ducal de Woburn Abbey; lord Tankerville, de ovejas y carneros blancos; el honorable Walter Rothschild, de colmillos de jabalí; Mr. Solons, de animales disecados, y Mr. Justice Grantham, de colas de zorra.

Es famosa en Inglaterra la colección de misales que ha reunido lord Ashburnham, como también la de Mr. Baring Gould, que ha dedicado muchos años a coleccionar ejemplares de objetos antiguos, hechos de cobre tallado, y la de Mr. Guy Boothby, que ha traído a sus estanques peces vivos de todos los confines del mundo.

En España los coleccionadores no son muy numerosos, y, por desgracia, los extranjeros se encargan de trasladar allende los Pirineos muchos objetos de arte que nunca debieron abandonar el suelo patrio.

La colección de armas que ha dejado en su palacio la inolvidable duquesa de Demia, y que procedía de los duques de Medinaoeli, es, después de la Armería Real, la mejor que existe en Madrid. El conde de Esteban Collantes muestra con orgullo a sus íntimos, y puede en verdad hacerlo, su colección de porcelanas antiguas; pero la mayoría de los aristócratas españoles, excepción hecha del conde de Valencia de Don Juan y algún otro, no dedican sus ocios a reunir objetos determinados. Las damas menos aún muestran ese empeño, á no ser respecto á abanicos, de los cuales poseen ejemplares notabilísimos S. M. la Reina Cristina, la marquesa de Villamajor y la condesa de Villagonzalo, entre otras.

Joya digna de figurar en todos los estudios de las damas es una diadema que posee lady Rate, cuyo esposo, el marqués de dicho nombre, falleció repentinamente hace muy pocos años. La noble lady, poseedora de uno de los mejores guarda-joyas de Inglaterra, del cual son famosos los rubíes y los ópalos negros, supo hacer felices á su esposo todas las horas de su vida, y está solícita, este cariño, debidamente pagado, tuvieron como prueba por parte de gratitud una soberbia corona de brillantes, en cuyo arco Lord Rate hizo grabar la siguiente inscripción hebrea: «Una mujer virtuosa, es una corona para su marido.»

EN BILBAO

El gobernador dimisionario. — El mitin tradicionalista.

Bilbao 17.—En el expreso ha salido para Madrid el gobernador dimisionario señor López González.

En la estación le han despedido el gobernador interino, el alcalde, el gobernador militar, representantes de la Diputación y el Ayuntamiento, representantes en Cortes, personal del Gobierno y numerosísimas personas distinguidas.

Los elementos reaccionarios trataron de hacer una manifestación hostil, impidiéndolo con oportunidad las autoridades.

Al mitin tradicionalista han asistido 6.000 almas. Entre ellas se contaban personas de todos los partidos y muchas señoras. El acto empezó á las ocho y media de la noche, presentando el Sr. Zubalaga al señor Meila.

La conferencia de éste ha versado sobre la influencia de la Iglesia en la civilización y la necesidad de que las ciencias religiosas sean las que resuelvan el problema social, de otro modo imposible de resolver.

El orador ha sido aplaudido con entusiasmo en varios párrafos, y sobre todo al final del discurso.

Habiéndose tomado diversas precauciones, que han resultado inútiles por no haber ocurrido accidente alguno.

«Mariucha» en Albacete

Albacete 17.—Con gran éxito se verificó anoche el estreno de Mariucha. Los actores que más gustaron fueron el segundo y el cuarto.

Se tributaron á Pérez Galdós grandes ovaciones, haciéndole salir multitud de veces á escena, al final de todos los actos, en unión de María Guerrero y de Fernando Mendoza. La obra tuvo una interpretación admirable.

Terminada la representación, se entregó á Galdós un pergamino con infinitas firmas de las personas más distinguidas de la población, figurando entre ellas las de todas las autoridades.

El insigne novelista saldrá esta noche para Madrid.

Los dependientes de comercio

Anoche visitó al señor gobernador civil de la provincia una comisión de dependientes de comercio para manifestarle su propósito de recorrer los establecimientos que no cierran los domingos, á fin de rogar á sus dueños que lo efectúen.

Aunque los comisionados declararon que se trataba de una gestión pacífica, el Sr. Lacierva los aconsejó que desistieran de ello, pues estando próximo á ser aprobado el proyecto de descanso dominical, cree prudente que desistan los dependientes de todo acto que pueda tener, aun contra sus propios deseos, visos de coacción.

Los comisionados desistieron á las indicaciones del gobernador, y quedaron en no realizar su proyectada visita á los establecimientos mencionados.

LOS CAMAREROS

En el teatro de Variedades celebró anoche una reunión la Sociedad de Camareros, con objeto de inaugurar su bandera.

Esta, que aparecía desplegada en el escenario, es muy lujosa. De forma rectangular, es de raso rojo, y en el centro destiñase un escudo bordado en oro y plata. Ostiando el escudo va el nombre de la Sociedad en letras de seda amarilla.

En las paredes del teatro se hallaban las banderas de los carpinteros, empedradores, albañiles, broncistas, panaderos, embaldosadores y otras.

La reunión no ha terminado hasta las cinco de la madrugada, habiéndose pronunciado varios discursos recordando la unión y ensalzando las ventajas de la asociación.

Academia de la Historia

En la sesión últimamente celebrada por la Academia de la Historia, el Sr. D. Manuel Danvila leyó un extenso informe de la obra Valencia, escrito por D. Teodoro Llorente, cronista de la ciudad.

El Sr. Vignau leyó también interpretación de un sello de cera pendiente de antiguo documento del archivo de Fuenteserrada.

El padre Fita lo hizo de varias inscripciones de lápidas romanas y hebreas encontradas en la Rioja y en Tarrasa.

D. Francisco Silvela presentó la contestación al discurso que se propone leer el conde de la Viñaza en su recepción pública.

La peregrinación á Avila

Llegada de los peregrinos Avila 17.—En los trenes mixtos de hoy han llegado cerca de 200 peregrinos pertenecientes á la Asociación Religiosa Adoración Nocturna de distintos puntos de España, y especialmente de Madrid.

El objeto de la visita es asistir á la inauguración de dicha Asociación en esta capital.

Desde la estación se dirigieron procesionalmente, agrupados en torno de sus respectivas banderías y cantando por las principales calles, presididos, entre otras distinguidas personas, por el coronel D. Carlos Barutell y el penitenciario de esta Catedral.

La comitiva se encaminó á la iglesia de Santa Teresa, donde velarán al Santísimo esta noche.

Allí dirigió á los peregrinos una breve plática el padre Estanislao, excitándoles á la lucha por la religión, pero no por la política, y terminando su discurso con varios vivas, entre los que figuró uno á Pío X «rey legítimo de Roma».

La población ha acogido con respeto á la peregrinación, sin que haya ocurrido el menor incidente.

Hoy han salido para sus respectivas residencias los prelados que vinieron al Congreso.

VAPORES CORREOS

Carmen Cobeña. — Emigrantes Al anochechar ha llegado, procedente de la República Argentina, el vapor Reina Cristina.

A su bordo viene la compañía dramática de Carmen Cobeña, que acaba de realizar su tournée por la América del Sur.

La Cobeña y sus artistas desembarcarán aquí, marchando luego á Málaga.

En el mismo vapor ha venido la comisión de magistrados que fué á Canarias á girar una visita de inspección.

También ha llegado esta tarde, procedente de Cuba y Nuova York, el vapor correo Buenos Aires.

La travesía se ha hecho con felicidad, y á su bordo vienen 460 emigrantes italianos y austriacos, que regresan á sus países.

Los emigrantes seguirán el viaje hasta Nápoles, donde desembarcarán.

Maniobras en Andalucía

La guarnición de Málaga Málaga 17.—Han regresado las tropas que salieron á efectuar maniobras.

Los regimientos de Borbón y Extremadura, que componen la guarnición de Málaga, marcharon sobre Alhaurín, pasando por Cartama y recorriendo un trayecto de 35 kilómetros.

Ocuparon el mencionado pueblo, separándose después en dos divisiones.

La que formaba el regimiento de Extremadura recibió orden de proteger un desembarco en las playas de Fuengirola.

Entre tanto, el regimiento de Borbón se situó en el llano del Ojo, próximo á Alhaurín, para impedir el paso del regimiento de Extremadura que tenía orden de forzarlo.

El regimiento de Extremadura, practicando un movimiento envolvente contra el de Borbón, por los cerros que dominan el llano del Ojo, logró escalar las alturas burlando al enemigo.

Los técnicos elogian mucho las operaciones.

DE PROVINCIAS

Las Asociaciones obreras. — Los carlistas. — El viaje regio. Barcelona 17.—Cuarenta y cinco Asociaciones obreras han suscripto un documento quejándose de las dificultades oficiales con que tropiezan para usar francamente del derecho de reunión.

Los carlistas proyectan varios mítins de propaganda.

Mañana celebrarán uno en Sagarniga, y el domingo 25 otro en Igualada.

Mañana se verificará una reunión de típografos para acordar la petición á sus patronos de la jornada de nueve horas.

Elementos importantes de esta capital hacen gestiones para que la visite el Rey.

Robo frustrado Guadix 17.—Esta madrugada ha intentado cometerse un robo en la casa banca de los Sres. López é hijos.

El sereno Torcuato Mesa, al pasar por la calle en que dicha casa está establecida,

notó que la puerta de otra contigua al edificio había sido falsada.

Se lanzó al interior, no tardando en dar con un hombre que estaba horadando una pared medianera, con el cual entabló una lucha á oscuras, en la que el sereno logró, después de hacer un disparo, apoderarse del caño, al que ocupó un revólver y una navaja de grandes dimensiones.

El capturado, provisto de documentación falsa, ha resultado llamarse Antonio Ruiz Castillo, de sesenta años y natural de la provincia de Málaga.

Se le han cogido varias limas, un berbiquí, dos palanquetas, ganchos y los moldes de cerraduras de las puertas de casi todo el comercio.

Parece tratarse de una numerosa y misteriosa asociación de ladrones, que lleva ya cometidos varios importantes robos.

Conferencias episcopales Plasencia 17.—Se hacen grandes preparativos en el palacio episcopal de esta ciudad para alojar debidamente al Arzobispo de Toledo, Cardenal Sancha, y á los Obispos de Madrid, Caenca, Ciudad Real, Coria y Sigüenza, que con esta diócesis constituyen la provincia eclesiástica.

Los prelados estarán aquí el día 19, y celebrarán conferencias episcopales que durarán cuatro días.

Un choque Pontevedra 17.—El correo de Madrid, cincuenta metros antes de entrar en agüas, ha chocado con dos vagones cargados de ladrillos, destruyéndolos.

La impresión en los viajeros fué terrible. El maquinista no vió los vagones, por la curva que en aquel punto hace la línea.

La máquina descarriló, montándose en uno de los vagones, que quedó hecho pedruzos.

No hubo desgracias personales. Captura importante San Sebastián 17.—La Guardia civil ha detenido en Irún á Luis Laroza, de nacionalidad francesa, presunto autor de un robo y asesinato cometido en Pau hace tiempo.

La víctima era tío del criminal. Este será puesto á disposición de las autoridades francesas.

La causa de los policías La causa instruida contra los policías ha pasado á la Audiencia.

Consta el sumario de más de mil folios, y en él aparecen como procesados siete individuos, estando cinco presos y dos en libertad.

Por el juzgado instructor han sido denegados los escritos de los letrados defensores solicitando la escarcelación de sus patrocinados.

LA GACETA

La de hoy publica las siguientes disposiciones: Guerra Real orden circular dictando disposiciones para que las revistas anuales se lleven á efecto con toda escrupulosidad y rigor.

Marina Real orden disponiendo que las oposiciones á ingreso en el cuerpo de Sanidad de la Armada tengan lugar el día 1.º del próximo Enero.

Gobernación Real orden ampliando á 1.000 pesetas la cantidad por la que se autoriza á las Juntas de patronos de los establecimientos de Beneficencia para ejecutar obras de reparación.

Otra resolviendo las consultas y recursos elevadas á este ministerio respecto á lo dispuesto en el art. 77 de la Instrucción general de Sanidad de 14 de Julio próximo pasado con relación á los subdelegados de Medicina.

Instrucción pública Real orden dictando reglas para la organización de los estudios industriales de la Escuela de Villanueva y Geltrú.

Otras anunciando á traslación la provisión de varias cátedras en los Institutos de Oabra, Gerona y Castellón.

Agricultura y Obras públicas Real orden concediendo autorización para construir una explanada con destino á depósito de lastre para buques en el puerto de La Luz (Gran Canaria).

Otra rectificando la publicada en el día de ayer, relativa á la construcción de regiones agronómicas.

Noticias teatrales Princesa La inauguración de los «lunos benéficos», para los que hay hecho un numeroso abono, se verificará en la noche de mañana.

Thermidor, uno de los grandes éxitos de la señora Tubau, se representará en esta misma semana.

Novedades El próximo sábado 24 se verificará la inauguración de la temporada en este teatro con el drama de Echegaray, El loco Dios, y la comedia La prañana.

Lirico El apropósito titulado Eden Club, estrenado anoche en este teatro, no fué del agrado del público.

Price En este teatro debutaron anoche 23 arpistas romanos, que tocaron varias piezas durante los entreactos, siendo aplaudidísimos.

Sí dichas arpistas ejecutaran composiciones conocidas del público madrileño, su trabajo obtendría aún mayor éxito y se admirarían más sus notables condiciones.

Apolo Con la zarzuela La Tempranica debutó anoche en este teatro la señorita Mesa (Juha), obteniendo muchos aplausos.

NOTICIAS

Importante donación El auditor del Tribunal de la Rota, D. Félix Soto, en nombre de una persona que oculta su nombre, ha ofrecido al ministro de la Gobernación 72.000 pesetas en título de renta perpetua al 4 por 100 interior, cuyos intereses serán aplicados perpetuamente á atender los gastos de sostenimiento del Asilo de Invalídios del Trabajo de Carabanchel.

Bernáldez ha realizado importantes compras de géneros ingleses, que vende al detall en su sastrería, Puerta del Sol, 15.

Próximamente, las acreditadas Pastillas Morelló irán envasadas en cajas metálicas.

COGNAC. Ruiz y Albert, Málaga. En favor de Ceuta Ha llegado á Madrid el Sr. Bernal, comandante general de Ceuta, quien se propone gestionar cerca del Gobierno diferentes asuntos de trascendental interés para aque-

lla plaza, á cuyo efecto celebrará algunas entrevistas con los ministros de la Guerra y Agricultura.

Con este último se ocupará en la conveniencia de activar todo lo posible los estudios, ya comenzados, á fin de conseguir que el puerto de Ceuta se coloque en condiciones de fomentar los intereses mercantiles y responder á las necesidades militares.

Viruela en un colegio Por haber ocurrido un caso de viruela en el Colegio de la Sociedad Católica, establecido en la calle de Leganitos, núm. 1, segundo, el gobernador ha ordenado la clausura de dicho establecimiento hasta que sean vacunados todos los alumnos que asistan al mismo.

Dos robos frustrados En la calle de Alcalá, 25, comercio de mercería, al retirarse á descansar el único dependiente que queda dentro, se encontró en la trastienda á un hombre que estaba desherrando los cajones de los muebles.

El dependiente, al verle, se arrojó sobre él, sin que opusiese resistencia, y sujetándolo convencionalmente, lo entregó al sereno y á dos guardias.

Se le condujo á la Delegación, ocupándosele cuatro llaves ganzúas y dos palanquetas.

El ladrón, que dijo llamarse Rafael González, entró en la tienda después de cerrada por los dependientes, para lo cual se valió de una ganzúa.

Feliciano Alfonso Barrio, portero de la casa núm. 35 de la calle de Goya, detuvo, auxiliado por una pareja de guardias de Sa-

gridad, á un sujeto que trataba de cometer un robo en dicho sitio.

El detenido dijo llamarse José Alvarez Rodríguez (a) el Sileta.

Nuevo ferrocarril Por real orden de 12 de este mes se ha aprobado el proyecto de ferrocarril de Madrid á Fuente el Saiz, con ramales á Torrelaguna y á Alcalá de Henares, presentado en el ministerio de Agricultura por la Compañía Vasco-Castellana.

Denuncia

Doña Elvira Muñoz Santiago ha denunciado en la Delegación del Centro á José Varela Silveira por no haberle entregado un pliego de valores de cien pesetas que en Junio le autorizó para que retirase de Correos por hallarse la denunciante enferma en el hospital.

El Sr. Labra Vigo 18.—Ha llegado el Sr. Labra, haciendo un discurso en el Centro republicano. Mañana sale para León.

Ateneo de Madrid Mañana, de seis á siete de la tarde, explicará el Sr. D. Rafael Salillas sobre el tema «Teoría del delito. La teoría legal. Análisis y reconstitución del Código penal».

El Sr. Cobian, mejorado en su salud, ha asistido ayer á su despacho del ministerio de Marina.

Han regresado á Madrid: el marqués de Terverga, el Sr. Celleruelo y el diputado carlista Sr. Llorens.

Después de haber permanecido en cama varias horas, á consecuencia de una ligera afección, el Sr. Romero Robledo ha recibido la visita de varios amigos.

Anoche salió en el expreso con dirección á Barcelona, el exdiputado republicano señor Lerroux.

Bien hecho Dice La Correspondencia: «El gobernador ha ordenado la clausura del establecimiento titulado Frou Frou, situado en el calle de Fernando VI.

La clausura obedece á razones de pública honestidad.»

Oficinas en Agricultura Desde mañana, las horas de oficina en el ministerio de Agricultura será de una á seis de la tarde.

EDICION DE LA NOCHE

El aplazamiento de una visita

Roma 18.—Sigue siendo comentadísima la suspensión del viaje del Zar.

Ocupándose del asunto, La Tribuna pide que sean relevados los embajadores ruso é italiano en Roma y San Petersburgo.

El mismo periódico afirma que el rey Víctor Manuel ha expresado á Dolgorouki su extremado pesar por el aplazamiento de la visita del Emperador Nicolás y por la forma inesperada en que el aplazamiento ha sido decidido.—Fabra.

FUNERALES

Pasado mañana 20, cumple el nonagésimo día del fallecimiento de Su Santidad el Papa León XIII.

La víspera, 6 sea mañana lunes, á las cinco de la tarde, y por iniciativa de la pontificia Congregación de académicos de la de Jurisprudencia, se celebrará una solemne vigilia en la iglesia parroquial de San José.

Oficiará el Nuncio de Su Santidad y asistirán varios Prelados.

El eminente orador sagrado D. Salvador Castellote, Obispo de Jaén, predicará la oración fúnebre.

Los coros, compuestos de un nutrido número de bajos y de 200 niños, serán dirigidos por los maestros Alfonso y Trueba.

En representación de S. M. el Rey, presidirá el acto su gentilhomme, grande de España, el conde de Altamira.

LA ESCUADRA INGLESA

Choque de dos acorazados El Ferrol 18 (10 m.) Acaba de fondear en este puerto un crucero inglés, avisando que dos acorazados de la escuadra inglesa sufrieron anoche averías en aguas de Finisterre.

El comandante del crucero ha pedido que se permita la entrada de aquellos barcos en el dique.—Mencheta.

Cómo fué el choque El Ferrol 18 (11:30 mañana). El crucero Hogue se ha adelantado al resto de la escuadra y viene conyovando á los acorazados Anibal y Princess George.

Estos se aboraron anoche, hallándose maniobrando con las luces apagadas.

Ambos barcos sufrieron graves averías.—Mencheta.

Exportación de manzana á Francia

Por primera vez se está dando este año en Guipúzcoa el caso de que la manzana recolectada se exporte á Francia en cantidades considerables, cuando antes se daba el fenómeno contrario de que importara manzana para la fabricación de la sidra, tanto de Normandía como de la región vascofrancesa.

Tal fenómeno es debido á que la cosecha de manzana en Normandía ha sido mala este año y se ha presentado á su vez abundantísima en Guipúzcoa. Con tal motivo una legión de agentes franceses que han visitado dicha provincia, han conseguido acaparar toda la producción de la manzana para su exportación á Francia, y si bien han dejado por un lado positivos rendimientos, no es menos cierto que se notará una carestía en el precio de la sidra para el consumo en Guipúzcoa.

Según los datos más aproximados, calculase en 600.000 francos la suma total pagada por la manzana adquirida en Guipúzcoa.

Revista militar

Paris 18.—El presidente, Sr. Loubet, y su esposa, han ido al ministerio de Negocios Extranjeros á recoger á los soberanos de Italia, marchando todos á las nueve de la mañana á presenciar la revista militar.

El rey lleva el uniforme de general en jefe, de gala.

Tiempo inseguro.—Fabra.

Por qué bajan los francos

Leemos en La España Financiera: «Desde hace días se realizan operaciones sobre 4 por 100 interior en Bruselas, practicando arbitraje con la plaza de Madrid.

A algunas compras realizadas aquí por cuenta de aquella Bolsa se atribuye la baja del cambio estos dos días últimos, baja que se efectuó no obstante haber comprado el Banco de España, para reponer su cartera, unos 5 1/2 millones de francos.

El cambio del 4 por 100 interior en Bruselas estaba ayer alrededor de 58.»

El viaje del Rey á Lisboa

Preparativos Lisboa 18.—Actívanse los preparativos para la recepción del Rey de España. En la plaza de Don Fernando se hacen trabajos de limpieza y nivelación, se arrancan árboles y se colocan nuevos candelabros para la iluminación.

Seguramente no habrá gran revista militar; pero la guarnición de la capital será aumentada con algunos regimientos que guarnecen las plazas de las provincias.—Fabra.

El Rey y los estudiantes

Zaragoza 18 (2 tarde).—Gobernador á ministro: Terminada la misa de campaña en la plaza de la Independencia, el Rey se dirigió á la Facultad de Ciencias, donde le esperaban en la escalinata los profesores y estudiantes de la Universidad con banderas, prorumpiendo al llegar S. M. en aplausos calorosos y vivas atronadores.

El Rey tomó asiento en la sala de Conferencias, y después de varias salvas de aplausos, el catedrático de Medicina Sr. Royo Villanova leyó un Mensaje solicitando mayor dotación para el presupuesto de Instrucción pública. Se aclamó también al Rey de la cultura y á la regeneración patria.

El Monarca se mostró satisfechísimo de la acogida que se le había dispensado, y dirigiéndose á los estudiantes dijo que les concedía vacaciones el martes y miércoles próximo, pues tenía la seguridad de que su amor al estudio les haría recuperar esos dos días. Por afecciones y por edad, soy también—añadió—un estudiante que desea aprender. Estas palabras fueron acogidas con grandes aplausos.

El ministro de la Guerra, en nombre del Gobierno, pronunció algunas palabras para ofrecer protección á las necesidades de la enseñanza. Ensalzó después las cualidades del Rey liberal que encarázará los destinos de España, renovando sus glorias. Fué muy aplaudido.

Desde allí se dirigió el Rey á visitar los cuarteles.

La comisión de Barcelona

Zaragoza 18 (3 tarde). El Rey ha concedido audiencia á las dos de la tarde al alcalde de Barcelona.

Este ha presentado á los Sres. Espinós y Casanova, diputados provinciales.

La entrevista ha sido cordialísima.

El Rey les dijo que es entusiasta del pueblo catalán, el cual marcha á la cabeza del progreso de España.

Pronunció otras frases enalteciendo la industria y el comercio de Cataluña.

La comisión salió muy satisfecha, acompañada por el duque de Sotomayor.—Mencheta.

Visita de inspección

Ayer salió para Jaén el inspector de Hacienda D. Arturo Valgañón, donde lleva, además de las facultades propias de su cargo, las de delegado de Hacienda, por no haberse posesionado el propietario por enfermedad.

Por qué sube la Bolsa

Dice La Epoca que á esto contribuyen las compras al contado que de dos ó tres días á esta parte vienen haciéndose de renta interior para el extranjero, compras que se hacen elevar á más de dos millones de pesetas y que se atribuyen—añade—al mercado de Bruselas, donde ha comenzado á cotizarse nuestro signo de crédito, constituyendo un síntoma de verdadera importancia, pues hay que suponer que una vez cotizado nuestro interior en Bruselas, lo será también en París y demás Bolsas.

Visitas

Paris 18.—Se confirma que en el mes de Diciembre el nuevo rey de

La ceremonia fué presenciada sólo por la familia.  
Los desposados salieron para Barcelona, donde establecerán su residencia.

**LA JUNTA MUNICIPAL REPUBLICANA**

**Acuerdos tomados**

La junta de esta tarde despertaba interés especial, porque varios periódicos de la mañana, principalmente los que apoyan al Gobierno, auguraban incidentes de sensacional.

Lo que ha ocurrido es lo siguiente: Se abrió la sesión a la hora anunciada, asistiendo todos los miembros de la Junta, excepción del Sr. Cantero, director de El Censor.

Presidía el concejal Sr. Catalina. La concurrencia en los pasillos era muy numerosa.

La sesión se ha celebrado a puerta cerrada, y seguía a las seis y media de la tarde, en que el redactor de El Correo que escribía estas líneas abandonó aquella casa.

Allí se decía a esta hora que se procurará llegar a una candidatura de conciliación, y que los Sres. Azcoárate, Piernas y Hurtado y marqués de Palomares del Duero, habían escrito diciendo que aceptaban gustosos su designación para candidatos.

También se ha leído otra carta del señor Abans, jefe de los grupos de la Federación revolucionaria, diciendo que estos grupos, no es exacto, como ha dicho La Correspondencia, que piensen levantar bandera de rebelión.

Para el distrito del Centro ha sido designado el Sr. Cao, que en la reunión última tuvo suficientes votos.

A las seis y media se estaba votando otro candidato para el distrito de la Latina, habiendo dudas entre los obreros Abans y André.

Han resultado empatados y se ha repetido la votación.

De la cuestión verdaderamente importante, relativa a los puertos que se han de dar a los federales, no se había tratado aún a la hora en que escribimos estas líneas.

**Balance del día**

De la reunión de esta tarde de la Junta republicana, damos detalles por separado.

Los diputados republicanos citados para esta tarde en el Congreso, no han llegado a reunirse por falta de número.

Ha negado Pablo Iglesias que fuera a Gobernación a hablar de elecciones, sino a tratar de asuntos relativos al mayor bien del partido socialista.

Dicen los periódicos que el Sr. Lombardero no presenta su candidatura a la secretaría vacante del Congreso; pero que luchará el Sr. Silvela (D. Faustino), frente al Sr. Prado Palacios, que es el candidato oficial.

Dice anoche La Época, que el señor Urzáiz, después de la visita con otros señores diputados para recomendar al Gobierno el proyecto del ingeniero señor Torres sobre globos dirigibles, se quedó sólo con el Sr. Villaverde, asistiendo a esta conferencia el ministro de Hacienda, tratándose en ella de los planes económicos del Gobierno.  
Nosotros hemos oído que La Época

padece error en las anteriores referencias, porque no asistió a la entrevista el Sr. González Besada; porque no se habló de planes de Hacienda, tratándose sólo de la dimisión del Sr. Urzáiz del cargo de presidente de la Junta de Aranceles; dimisión que desea el Sr. Villaverde sea retirada, y a cuyo ruego no pudo acceder el Sr. Urzáiz.

Por lo que hace a la conversación de éste con los periodistas, también La Época ha padecido error, porque se limitó a contestarles que no sabía, sobre la cuestión de los liberales, mas que lo que dicen los periódicos.

Son generales las quejas con motivo de la inmensa é insana nube de polvo que envuelve a Madrid hace tres días.

Posible es que tenga relación este suceso con las recientes averías del Canal de Lozoya; pero como los periódicos oficiales han dicho que las averías están reparadas, no se explica que Madrid padezca el mal de que nos dolemos.

¿No se puede siquiera llevar unas cuantas cubas y con ellas regar calles y paseos?

Lo cierto es que, cuando por unas cosas, cuando por otras, Madrid es la capital más sucia y más abandonada de Europa.

**BIBLIOGRAFÍA**

**Libro nuevo**

El Derecho de Petición, publicado estos días por los Sres. Bailly Bailliére é Hijos, constituye un elegante volumen de 250 páginas, en las que ha sabido su autor, D. Enrique Mharía y Guix, presentar, tan metódicamente expuesto como ordenado, cuantas reglas y preceptos legales importa conocer a todos los ciudadanos para ejercitar el derecho de petición; las instrucciones más completas y detalladas para la redacción é interposición de las solicitudes, reclamaciones y protestas, con sus correspondientes formularios; expresión de los documentos acompañatorios en cada caso y formalidades burocráticas a que han de someterse, en sus trámites por las oficinas públicas, dichos escritos de súplica, con sujeción a los veinte procedimientos administrativos.

**CHARADA**

—Casi parece mentira que sea hijo tuyo Ginés, dijo a Juana cuatro tercias, pues tú eres muy prima tres.  
Se ha tercera cinco sexta y no ha logrado alcanzar, por eso segunda tercia y alborota en el lugar.  
¿Sabes dónde debo ir ahora que está sin trabajo?  
Al todo que están haciendo, ya que es un hombre tan bajo.

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ.

(La solución mañana.)

**Solución a la charada anterior**  
MON TO RO

**CURIOSIDADES**

**Un capricho caro**

Un americano, Mr. Amory, ha hecho empapelar su habitación con títulos de Sociedades financieras, representando un capital de 25 millones de francos.  
El empapelado no tiene, sin embargo, valor alguno más que el de la originalidad,

porque los títulos que lo constituyen son de Sociedades que han quebrado.

Pero, a pesar de ello, para Mr. Amory, que ha experimentado el quebranto de estas quiebras, el decorado de su habitación no deja de representar 25 millones de francos.

**Nerviosidad.**

“Nervios enfermos son nervios famélicos.” La nutrición del sistema nervioso depende de la sangre; la nutrición de la sangre depende de la digestión. La digestión, cuando el estómago no puede hacerla, debe confiarse a las

**Pastillas**

del Dr. Richards

que se elaboran para curar el estómago é intestinos. Tratar de curar la nerviosidad con tónicos es “tomar el rábano por las hojas.” Mientras no se digiera bien seguirán los nervios enfermos.

Los que digan lo contrario... exageran.

DR. RICHARDS' DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

8 102

**CULTOS**

Santo de mañana.—San Pedro Alcántara; Santos Lúcio y Tolomeo, mártires, y Santa Rosina.

Se gana el Jubileo de Cuarenta. Horas en la iglesia de San Antonio de los Alemanes, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde continúa la novena a San Rafael, predicando el Sr. Belda.

En San Fermín de los Navarros misa de Comunión a las ocho, y por la tarde, después del rosario, predicará un P. Franciscano.

En el Caballero de Gracia id., D. Vicente Gaitán.  
En San José la congregación de la Purísima celebra solemnes honras fúnebres en sufragio de Su Santidad León XIII. Dirá la oración fúnebre el Excmo. Sr. Obispo de Jaén.

En el Salvador y San Nicolás sigue la novena a Nuestra Señora del Pilar, predicando el Sr. Caballer y el P. Salvador de la Madre de Dios.

En San Ginés id. de Nuestra Señora de Valvanera, predicando los Sres. Uribe y Sedeño de Oro.

En la Iglesia Pontificia de San Miguel id. de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, predicando por la tarde el Sr. Zazo.

Sigue celebrándose la novena a Santa Teresa de Jesús, y predicarán:

En Santa Bárbara, el señor cura y el señor Calpena.

En San Ildefonso, D. Gregorio Carranza. En la parroquia del Carmen, D. Antonio Martínez.

En la iglesia parroquial de Santa Teresa y Santa Isabel, D. Blas Mon.

En el Cristo de la Salud de diez a doce se expondrá Su Divina Majestad y a las seis de la tarde se volverá a exponer para los ejercicios como todos los lunes.

En Santa Bárbara, Santa Catalina de Sena, San Millán, Cristo de la Salud y otros templos, se rezará el rosario por la tarde y se leerá un punto de meditación sobre los misterios del mismo.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Buen Suceso en su iglesia ó de la Visitación en ambas Salesas.

**Funciones para mañana**

PRINCESA.—A las 8 1/2.—Primer Juicio benéfico.—Adriana Lecouvreur.—Las castañeras picadas.

LÉRICO.—A las 8 3/4.—Curro Vargas.

PARISH.—A las 9.—El rey que rabió y

tercera presentación de la troupe de 22 Arpistas Romanas dirigida por Mile. Isabella Rosati Caserini.

LARA.—A las 8 1/2.—La presidenta del Supremo.—A las 9 1/2.—Entre parientes.—A las 10 1/2.—Los hijos artificiales.—A las 11 1/4.—Segundo y tercer actos.

ZARZUELA.—A las 8 3/4.—El famoso Oolirón.—A las 9 3/4.—Gigantes y cabezudos.—A las 11.—Venus Salón.—A las 12.—El parador de las golondrinas.

APOLO.—A las 8 1/2.—Colorín Colorao.—A las 9 1/2.—El terrible Pérez.—A las 10 3/4.—El puñao de rossa.—A las 12.—La Tempranica.

MODERNO.—(Compañía Prado Chicote).—A las 8 1/2.—Los granujas.—A las 9 1/2.—Actos 1.º y 2.º de Las travesuras de Juana.—A las 10 3/4.—Actos 3.º y 4.º de la misma.—A las 12.—Los nenos.

MARTIN.—A las 9 en punto.—La Dolores.—Los corridos.

RECREOSALAMANCA.—Columpio mágico.—De 5 a 7 sesiones cinematográficas de primer orden.—De 7 a 8, vaticanas.—De 9 a 12, variadas.—La actual guerra de Marruecos y otras.

IMPRENTA DE EL CORREO

**BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA**

	17 Octubre 1903	10 Octubre. 1903
	Ptas. Cénts.	Ptas. Cénts.
<b>ACTIVO.</b>		
Oro (Del Tesoro)	888.544'68	2.105.044'48
Oro (De particulares)	197.946'45	247.624'25
(Del Banco)	361.944.835'18	361.944.835'18
Plata	363.031.326'31	364.297.503'91
Corresponsales en el extranjero	481.175.083'87	483.427.016'45
Corresponsales en pueblos	42.357.511'80	36.087.689'65
(Pagares del Tesoro, ley 2 Agos- to 1899)	5.813.208'50	5.555.546'76
Descuentos	700.000.000	700.000.000
(Idem comerciales)	229.462.188'09	229.070.348'33
Cuentas de crédito	180.993.863'17	177.110.857'35
Préstamos y créditos con garantías, Comerciales	112.754.831'35	114.391.073'04
Efectos a cobrar en el día	1.658.772'97	1.726.329'03
Acciones de la Compañía Arrendataria de Tabacos	12.270.000	12.270.000
Otros valores en cartera	13.610.380'25	14.273.939'58
Deuda perpétua al 4 por 100 interior	369.250.261'25	369.250.261'25
Bronce por cuenta de la Hacienda pública	4.367.674'14	4.296.963'53
Tesoro público por pago de amortización é intereses de Deuda amortizable al 5 por 100	680.213'45	92.093'45
Operaciones en el extranjero por cuenta del Tesoro público		80.988'58
Anticipo al Tesoro público, ley 14 de Julio de 1891	150.000.000	150.000.000
Bienes inmuebles	11.797.107'95	11.786.594'23
	2.679.222.423'60	2.673.718.407'14
<b>PASIVO.</b>		
Capital del Banco	150.000.000	150.000.000
Fondo de reserva	20.000.000	20.000.000
Ganancias y pérdidas	16.730.711'67	16.402.833'58
(Realizadas)	498.015'82	377.032'93
(No realizadas)		
Billetes en circulación	1.642.981.725	1.639.605.125
Cuentas corrientes	579.762.126'76	584.153.927'24
Cuentas corrientes, oro	269.644'97	315.116'79
Depósitos en efectivo	39.138.738'56	40.348.998'15
Dividendos, intereses y otras obligaciones a pagar	69.746.248'06	68.553.966'49
Cuenta corriente de efectivo del Tesoro público	39.543.179'96	93.943.769'39
Reservas sobre la renta de Tabacos	16.414.908'04	16.414.908'04
Reservas de contribuciones	3.441.463'76	1.395.274'41
Reservas de contribuciones, oro	4.428.057'23	4.488.659'68
Tesoro público: por ingresos de Aduanas en oro	1.504.267'06	2.412.904'53
Tesoro público: por pago de intereses de la Deuda perpetua	24.216.260'36	29.317.700'20
Tesoro público: pago de intereses y amortización de obligaciones sobre Aduanas	244.442'74	
Operaciones en el extranjero por cuenta del Tesoro público	202.853'27	244.442'74
Diversas cuentas	10.099.780'34	5.749.689'97
	2.679.222.423'60	2.673.718.407'14

El señor de Valbonne horrorizado, cayó de espaldas.

La fiebre le consumía, estaba delirante... ¡estaba loco!

El vengativo Lorient le contempló un momento retorciéndose sobre el pavimento del taller, víctima de esta sombría desesperación que le privaba repentinamente de la razón.

José dijo mirándole:

—¡Ah! mi venganza es más completa de lo que esperaba.

Entonces corrió a la puerta, se inclinó sobre el pasamanos de la escalera y llamó en su socorro.

Los criados del señor Valbonne subieron y les dijo que el banquero había perdido el conocimiento.

Llamaron a un médico y éste aseguró que el señor de Valbonne volvería a recobrar la vida, pero no la razón.

El banquero tenía fiebre con un delirio espantoso y no reconocía a nadie, ni aun a su misma hija.

Pero como es necesario que todo se explique, el médico se había conformado injustamente con la explicación dada por José Lorient.

Este había dicho que el señor de Valbonne tenía quejas de su hijo, que había subido a su casa en su busca, y que, como no le hallase allí, su violenta naturaleza había estallado en un acceso de fiebre.

Aquel día, si el señor de Valbonne no murió, si Mercedes no se volvió loca, como su padre, esto no fué culpa ni de Beltrán de Morlux ni de José Lorient, el hijo natural.

Mercedes era una de esas mujeres enérgicas cuyo valor crece cuando aumenta el peligro. Cuando se halló con su padre moribundo, su reputación herida y a su único amigo, Olivier, en la

imposibilidad de defenderla, en lugar de agobiarse bajo el peso del destino fatal, se levantó altiva, arrogante y animosa para combatir la borrasca.

El médico, que no podía adivinar la causa primitiva del estado en que se encontraba el señor de Valbonne, dijo que la situación era de poca gravedad y que la fiebre duraría unas treinta y seis horas.

Una vez consolada, Mercedes pensó en el señor de Morlux.

—¡Ah!—dijo,—este es el primero a quien voy a dirigirme, y veremos si se atreve a engañarme a mí también.

**XXV**

¿Qué había sido de Gastón desde por la mañana?

Gastón, herido por la mirada, la actitud y el despecho de la señorita de Valbonne, salió de casa del banquero sin tener conocimiento de lo que acababa de sucederle.

Bajó la escalera precipitadamente, pasó luego un poco más despacio por delante del portero, y en una postración tal, que podía tomarse por la tranquilidad más completa.

Una vez en la calle marchó a la aventura, arrojándose a las paredes como un hombre ébrio, y preguntándose si dormía ó estaba despierto.

Maquinalmente se dirigió a la calle de San Lázaro y se refugió en la guardilla donde el día antes la falsa Mercedes le había visitado.

Allí se encerró, apoyó la cabeza entre las manos, y se dijo:

—Veamos si estoy ó no loco.

Gastón había tenido entre sus manos el día antes las de Berta Langevin, que tomó por Mercedes de Valbonne.

—Señorita—dijo, entrando y saludando a la joven con una respetuosa familiaridad que pareció admirar a Mercedes;—creedme: es preciso que me haya visto impulsado por las circunstancias de la más alta gravedad, para atreverme a franquear el suelo de vuestra casa.

A pesar de su agitación, Mercedes, al encontrarse vis á vis con Gastón, recobró su calma y esa facilidad perfecta de la mujer educada en el gran mundo.

—Pero, caballero—contestó al joven indicándole una silla,—¿no tenéis permiso para venir á vernos?

—¡Ah!—dijo Gastón.

El desgraciado había olvidado su encuentro con Mercedes a la puerta de su casa, y todo su pensamiento se trasladaba a la entrevista de la guardilla con la rival de la joven. Por otra parte, estaba pálido y un poco conmovido.

—¡Ah!—dijo,—señorita, si no hubiera sido por preveniros una enorme desgracia, hubiese esperado hasta la noche.

—¡Hasta esta noche!—dijo Mercedes asombrada.

Gastón la miró con cierto aire misterioso y de inteligencia.

—¿No debía yo veros esta noche?—añadió.

—Caballero,—replicó Mercedes, que no comprendía nada de cuanto la hablaba;—si venís con el propósito de que descifre un enigma...

En el alma de Gastón tuvo lugar todavía un extraño *quid pro quo*; miró al rededor de él, y dijo para sí: «Puede ser que en la pieza vecina nos espíen, y ella tema que nos entiendan». Entonces creyó reparar su descuido, diciendo:

—Sí, señorita; yo contaba tener al ho-

nor de presentarme en vuestra casa esta noche.

—¡Ah! eso es diferente...

Mercedes esperó.

Gastón replicó, continuando mirándola con aire receloso.

—Señorita, ¿vuestro padre tiene enemigos?

Mercedes se estremeció; creyó que Gastón la iba a hablar de Beltrán de Morlux.

—Es muy fácil que mi padre tenga enemigos,—dijo con frialdad;—es rico, y no se perdona nunca a la fortuna.

—Es cierto,—continuó el joven.—Tiene enemigos encarnizados que piensan arruinarle.

La brutal franqueza de Gastón tuvo un resultado muy diverso de lo que esperaba.

Mercedes se levantó de la silla llena de orgullo y de desdén.

—Caballero, agradezco a usted mucho el cuidado que ha manifestado por nosotros; pero creo que se alarma usted sin motivo; la persona de mi padre es inexpugnable, lo mismo que su reputación.

—Pero, señorita...

Mercedes dió dos pasos con dignidad hacia la puerta, anunciando a Gastón con esta actitud, que le rogaba que se fuera.

Gastón, desorientado, balbució algunas palabras sin sentido y dió un paso hacia la puerta dando vueltas al sombrero entre sus manos...

Mercedes le acompañó hasta la puerta. Su frente estaba altiva, sus labios desdenosos y sus ojos le dirigían frías miradas.

Gastón no pudo ser dueño de sí mismo por más tiempo, y la dijo por lo bajo:

—Mercedes, sin duda se nos escucha...

**MÁQUINAS DE ESCRIBIR**  
 Con Patente de Invención núm. 19.223, expedida por  
 VEINTE años el 7 de Noviembre de 1896, á  
**Mr. THOMAS OLIVER,**  
 de Dubuque, Estados Unidos de América  
 Se reciben órdenes en:  
**Madrid, calle de Génova, 15, 2.º dcha. Madrid**

**Ornamentos de iglesia**

Antigua fábrica de hilados torcidos y tejidos  
 de seda, Brochados, Terciopelos y Tisúes  
 con oro y plata á gran relieve.

**PROPIEDAD Y DIRECCIÓN**  
 DE  
**HIJOS DE M. GARÍN**  
 Premiados por Su Santidad Pío IX y en varias  
 Exposiciones Nacionales y Extranjeras



**Casa fundada en 1820**

**Géneros.**—Damascos, Rasos, Terciopelos, Groses,  
 Tapestanes, Sargas Batallas, Noblezas, Piqués, Rast-  
 mires, Moirés, Paños de seda, Brocados y Brocateles,  
 Merinos, Cachemires, Estameñas, Tapicería rica y  
 Cubre-camas, Galones, Flecos, Borlas, Agremanes,  
 Cordones, Puntillas, Aplicaciones bordadas.  
**Sección de ropa blanca.**—Lienzos de todas clases,  
 guarniciones de alba de blondas ricas y de imita-  
 ción, de Tules bordados y tejidos, de Malla y crochéit,  
 Puntillas y Encajes de hilo y algodón. Bordados.  
**Talleres.**—Construcción, Bordados, Pasamanería,  
 Broncearía, Orfebrería, Estatuaria.  
**Despachos.**—VALENCIA, Plaza de San Luis Bel-  
 trán, 2 (junto al Seminario).—MADRID, calle Mayor,  
 33.—BARCELONA, Jaime I, 11.—BILBAO, Ascao, 1.  
 Pídanse catálogos, presupuestos y muestra.

**Regenerador de la sangre**

**Hierro de Leras**

Este ferruginoso es el único que encierra en su  
 composición los elementos de los huesos y de la  
 sangre: es sumamente eficaz contra la **anemia,**  
 el **empobrecimiento de la sangre,** los **colores**  
**pálidos, flujos blancos é irregulari-**  
**dad de la menstruación.** Se soporta siempre  
 bien, por lo que se receta con frecuencia á las don-  
 cellas, recién casadas y niños delicados.  
 En París, 8 Rue Vivienne y en todas las farma-  
 cias.

Se vende por mayor papel para en-  
 volver en la administración de este pe-  
 riódico.

**Servicios de la Compañía Trasatlántica**

**LINEA DE CUBA Y MÉJICO**

El día 16 de Octubre saldrá de Bilbao, el 19 de Santander y el 20 de Coruña,  
 el vapor

**ALFONSO XIII**

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme  
 y Pacifico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia.  
 Combinaciones para el litoral de Cuba é isla de Santo Domingo.

**LINEA DE NEW-YORK, GUBA Y MEJICO**

El día 26 de Octubre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz  
 el vapor

**CATALUÑA**

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distin-  
 tos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba é isla de Santo Domingo.

**LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA**

El día 11 de Octubre saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz  
 el vapor

**LEON XIII**

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma,  
 Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanilla, Curagao, Puerto Cabello  
 y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Ha-  
 bana.—Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navega-  
 ción del Pacifico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y co-  
 nocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se  
 admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santia-  
 go y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para  
 Maracaibo, Coro, Carúpano, Güanta y Cumaná, con trasbordo en Curagao.

**LINEA DE FILIPINAS**

El día 10 de Octubre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas inter-  
 medias, el vapor

**ALICANTE**

directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo  
 por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, de Java,  
 Sumatra, China, Japón y Australia.

**LINEA DE BUENOS AIRES**

El día 2 de Octubre saldrá de Barcelona, el 3 de Valencia, el 5 de Málaga y  
 el 7 de Cádiz, el vapor

**P. DE SATRUSTEGUI**

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

**LINEA DE CANARIAS**

El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22  
 de Cádiz, el vapor

**H. L. VILLAVERDE**

directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma  
 y Sta. Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia.

**LINEA DE TANGER**

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes.  
 Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

**A LOS AGRICULTORES**

Recomendamos á los señores agricultores los **abonos animales** por resultar  
 los mejores y de más seguros resultados para toda clase de cultivos.

Ponemos á su disposición abonos adecuados para cada simiente y para los **TE-**  
**RRENOS,** con solo tener una muestra homogénea de la tierra en que se hayan de  
 despararrar.

**Garantizamos por análisis** la pureza y riqueza de nuestros abonos, cuyos  
 resultados han de ser siempre superiores á los que no se componen mas que de  
 materias minerales, que no dan más que una vegetación ficticia, esquilmando la  
 tierra, por lo cual es necesario á los pocos años el empleo de las basuras de cuadra,  
 para suavizarlas nuevamente.

Remitimos **precios é instrucciones** á quien los pida.

REPRESENTACIÓN EN MADRID

**G. PÉREZ Y COMPAÑÍA**

Calle de Pelayo, número 70, duplicado, pral.—Madrid

**JARABE Y PASTA DE SAVIA Y PINO MARITIMO DE LAGASSE**

Preparados con la **SAVIA** de PINO fresca. Cura resfriados,  
 tos, gripe, bronquitis, dolores de garganta, ronqueras é in-  
 fluencia.—París, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

**LA ROSARIO EL REY DEL TOCADOR**

Gran fábrica de **JABONES**, comunes, finos y perfumados

Especialidad en aguas de Tocador **KAWANGA, DIVINA, FLORIDA,**  
**ERISA, DE LA NOFTAÑA,** extractos superfinos para el pañuelo, y en toda  
 clase de perfumerías.

**PEREDA Y COMPAÑÍA.—SANTANDER**

**Cubiertas acorazadas**

indestructibles, **no exigen reparaciones,** incombustibles,  
 apoyadas libremente, apropiadas aun para mayores dimensiones y para toda  
 clase de formas. Por consiguiente, son las más económicas y mejores.

No tienen piezas de unión de madera, entablados ni enlatados, ladrillos, pi-  
 zarras, chapas de metal, ni pasta ni fieltro; no están revestidas de chapas on-  
 duladas, placas de cristal, magnesia ni cemento.

Con **ventanas para iluminación, luz cenital y ventilación**

Pudiéndose construir ó disponer con ellas

**Terrazas, azoteas y paredes con puertas**

Para detalles dirigirse á **C. KINDERMANN, Arquitecto.**

Herbst Strasse. Número 24. — Berlin Reimickendorf

**VINO DE BOGÉAUD**  
**TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO**  
 El mejor y el más agradable de los tónicos, recetado  
 por las notabilidades medicales en la **Anemia, la**  
**Clorosis, las Fiebres** de toda clase, las enfermedades  
 del Estómago, las Convalecencias.  
 SE HALLA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS  
 Enjérase las firmas **BOGÉAUD** y **LEDEAULT** sobre las botellas.  
 POR MAYOR: A. LEDEAULT & C. 5, Rue Bourg-l'Abbé, PARIS.

**HIGIENE**  
**CUIDADOS DE LA BOCA**  
 Empleado únicamente los  
**Elixir, Polvos y Pasta Dentífricos**  
 DE LOS  
**RR. PP. BENEDECTINOS**  
 De la Abadía de SOULAC (Gir nde), Francia  
 Se hallan en todas las buenas Perfumerías, Farmacias y Droguerías

**PILDORAS HOLLOWAY**  
 Este remedio, universalmente reconocido por el  
 más eficaz, **verifica prontamente** la sangre, la cual  
 constituye el manantial de la vida y de cuya impu-  
 reza proviene en todas las enfermedades que tanto  
 afligen al género humano. Las **Pildoras Holloway**  
 restituyen al estómago y á los intestinos su acción  
 normal, regularizan las secreciones y restablecen la  
 buena digestión. Gracias á sus propiedades balsámi-  
 cas, que purifican la sangre con tanta perfección, los  
 nervios y músculos obtienen la debida energía, for-  
 tificándose enteramente el sistema vital. Las perso-  
 nas de constitución más delicada pueden, sin temer  
 alguno, aprovecharse del poder curativo de este cé-  
 lebre medicamento, **atendiendo á las dosis** preser-  
 tadas en las instrucciones que acompañan cada caja.

**TODO EL MUNDO**  
 puede preparar por si mismo su limonada purgante  
 CON EL  
**POLVO DE ROGÉ**  
 —Aprobado por la Academia de Medicina de París—  
 Disuélvase el cont. unido del frasco en media botella de agua.  
 Casa. C. Frere, 19, rue Jacob, Paris

**DENTISTAS: OFICIAL 20**  
 años práctica, se ofrece: den-  
 taduras, 4 ptas. diante. Enseña  
 aspirantes sistema sin paladar,  
 antes Hortalon, 103, hoy trasla-  
 dado al n.º 65, casi frente al 103

**VINAGRE**  
 Superior de Tocador  
 y verdadera  
**Agua de Botot**  
 Sólo auténtico aprobado  
 por la Academia de Medicina  
 de París.  
 17, Rue de la Paix, Paris

**Las lombrices**  
 Cuando se nota que un niño  
 se pone pálido y ojoso y em-  
 pieza á enfriarse, que rasca  
 continuamente las narices, que  
 tiene el sueño agitado, etc., es  
 casi segura la presencia de lom-  
 brices. Para impedir estos gra-  
 ves accidentes, las Pastillas de  
 Kemp ofrecen el remedio á la  
 vez más seguro y más fácil de  
 tomar, pues el niño las toma  
 como dulce.—Las Pastillas de  
 Kemp, nunca fallan en curar  
 todo caso de lombrices intesti-  
 nales y se venden en todas las  
 farmacias.

pero esta noche.... es preciso que os ex-  
 plique....

La joven dió un grito; la había llama-  
 do Mercedes sin haberle dicho una pala-  
 bra, y la decía: «Esta noche....»

Entonces, la señorita de Valbonne,  
 fuera de sí, le cogió por un brazo y le  
 arrastró de nuevo al medio del gabinete,  
 diciéndole con una voz breve y chillona:

—¡Pero explicáos, caballero.... expli-  
 cáos!....

—¡Mercedes!...—replicó en voz baja.

—¡Ah! ¡esto es demasiado!—exclamó.

—¡Os atrevéis á hablarme así...

Gastón retrocedió aturdido.

—¿Pero desde cuándo,—gritaba—te-  
 néis permiso para darme mi nombre?

—Mas... ayer noche,—balbució,—¿no  
 me llamábais Gastón?

—¿Ayer noche?...

Mercedes pronunció estas palabras  
 con el acento de la locura.

—Ayer noche... en mi casa...—añadió.

Esto fué el último golpe.

—¡Ah!—exclamó Mercedes,—¡esto  
 hombre ha perdido la razón!...

Y loca, desesperada, furiosa, repeliendo  
 á Gastón anonadado, se lanzó con di-  
 rección al gabinete de su padre, donde  
 la hemos visto entrar retorciéndose las  
 manos y gritando:

—¡Padre! ¡padre! ¡creo que voy á vol-  
 verme loco!.

Lo estaba en efecto. El señor de Val-  
 bonne, á la presencia de su hija en  
 aquel estado, se repuso, olvidando el  
 golpe tan terrible que acababa de su-  
 frir.

El banquero había desaparecido y no  
 quedaba más que el padre cariñoso que  
 veía á su hija delirante. La cogió entre  
 sus brazos, gritando á la vez:

—¡Pero yo también estoy loco, loco!  
 ¡pero es porque te veo llorar!

Mercedes lloraba, en efecto; dos to-

rrerentes de lágrimas resbalaban por sus  
 mejillas.

Refirió á su padre, quien con un gesto  
 imperioso había despedido al cajero, to-  
 dos estos enigmas que desde por la ma-  
 ñana la habían puesto en tortura.

Refirió con una voz entrecortada por  
 los sollozos el duelo de Olivier, sus mis-  
 teriosas palabras y su incomprensible  
 entrevista con el joven que había veni-  
 do á anunciar la próxima ruina de su  
 padre.

El señor de Valbonne tenía á su hija  
 sobre las rodillas y la escuchaba sin  
 comprenderla al mismo tiempo que en-  
 jugaba sus lágrimas abrasadoras con sus  
 caricias.

Luego de pronto exclamó:

—Pero ¿dónde has dejado ese joven?  
 ¿dónde está?

Y cogiendo á su hija por la mano, sa-  
 lieron fuera del gabinete y corrieron á  
 la habitación donde habían dejado á  
 Gastón; pero Gastón no estaba allí...

El señor de Valbonne entonces se cogió  
 á todos los cordones de las campanillas  
 y llamó á los criados, preguntándoles  
 si habían visto salir al joven que había  
 tenido el atrevimiento de penetrar en el  
 cuarto de su hija.

Gastón había partido ya aturdido;  
 pero nadie sabía por dónde había ido.

Mercedes también había perdido ya la  
 cabeza y no se acordó de decir á su pa-  
 dre que Gastón Lorient vivía en la mis-  
 ma casa.

Pero un criado dijo:

—Señor, ese hombre que ha estado  
 aquí, es el hijo de un platero que vive en  
 el cuarto piso.

El señor de Valbonne no escuchó más;  
 ni pidió su nombre ni nada: corrió á la  
 escalera y subió al cuarto piso con la  
 agilidad de un joven.

Mercedes, desazonada por la emoción,

se dejó caer en una butaca y no tuvo  
 fuerzas para seguir á su padre.

El banquero vió una placa de cobre  
 clavada en la puerta.

Esta placa tenía el nombre del platero;  
 pero su vista oscurecida no se fijó en  
 el nombre; empujó la puerta y entró  
 como un huracán en el taller de José  
 Lorient.

El platero estaba en su casa solo y  
 sentado delante de la mesa de trabajo.

.....

Así que entró el banquero, este hom-  
 bre, que se llamaba José Lorient, y á  
 quien sus terribles sufrimientos habían  
 transformado, joven todavía, en un vie-  
 jo de apariencia débil, se levantó con  
 presteza y creyó que el señor de Val-  
 bonne venía á pedirle cuenta de su  
 ruina.

Pero el señor de Valbonne, fijándose  
 apenas en él, le dijo:

—¿Dónde está vuestro hijo? ¡Me hace  
 falta vuestro hijo!

Su voz estaba enfurecida, entretanto  
 que de sus ojos se desprendían gruesas  
 lágrimas que corrían á lo largo de su  
 rostro.

El platero clavó en él su mirada lú-  
 gubre y sin brillo, que le envejecía mu-  
 cho más que sus blancos cabellos.

—No lo sé,—respondió.

—Me hace falta.

La voz del señor de Valbonne era tan  
 amenazadora, que el platero tuvo mie-  
 do y se armó con una herramienta pun-  
 tiaguda que había en la mesa.

—Me hace falta, muerto ó vivo,—re-  
 pitó el banquero.

A estas palabras el platero retrocedió.

—¡Ah!—dijo,—¿tenéis algún negocio  
 con mi hijo y no conmigo?

El platero pronunció estas palabras  
 con una voz más sonora y más llena que  
 de ordinario. Cosa extraña: esta voz re-

sonó en el pecho y en el oído del señor  
 de Valbonne como un lejano eco del pa-  
 sado.

El banquero retrocedió.

—¿Quién sois?—gritó.—¿Quién sois?

Sus ojos dirigieron una mirada inves-  
 tigadora sobre este hombre que parecía  
 un viejo.

—¡Ah!—dijo riéndose Lorient.—¿Es  
 que me reconocéis?

El señor de Valbonne retrocedió más  
 todavía.

—No—dijo,—vos tenéis lo menos se-  
 senta años.... no sois vos aquél....

—¡Aquél!—prosiguió el platero rién-  
 se.—¿Pues de quién habláis?

Mas el señor de Valbonne sintió que  
 sus cabellos se erizaban, y balbució:

—¡Oh, si parece que estoy oyendo la  
 voz de mi padre!

Entonces el platero le vió tambalearse  
 como un árbol desarraigado oscila sobre  
 las raíces que han perdido su punto de  
 apoyo; y sin piedad de este espanto, le  
 dijo:

—¡Ah! por fin me reconoces... ladrón  
 de mi herencia. Está bien, yo soy tu  
 hermano... ¡yo soy Lorient!

A estas palabras, el señor de Val-  
 bonne sufrió una conmoción terrible; el  
 presente desapareció para él, y sólo el  
 pasado se presentaba ante su vista.

Entonces se creía veinte años atrás  
 dentro del cuarto donde su padre acaba-  
 ba de morir.

Se encontraba frente á frente con un  
 joven pálido, demacrado, con el rostro  
 inundado de lágrimas, que le abría los  
 brazos, y le decía: «Yo soy tu her-  
 mano».

Recordaba y veía todavía al joven que  
 había rechazado hurtándole su heren-  
 cia, y ofreciéndole en pago un fajo de  
 billetes que había despreciado, dicién-  
 dole: «Hermano, yo te maldigo».